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DURANGO, DGO.
Niñas y niños del norte de la

ciudad también tendrán
alimentación segura con la
apertura del séptimo comedor
comunitario, ubicado en el
fraccionamiento Acereros, en
donde además se nutren sus almas
con diversas actividades, aseguró
Toño Ochoa en su inauguración.

En la apertura, explicó que para
la creación de este comedor
invirtieron más de dos millones de
pesos, ya que rehabilitaron el
Centro de Desarrollo Comunitario
San Isidro, para instalarlo ahí y
hacer realidad el sueño de proteger
a la niñez.

“Será de gran ayuda para la
economía y salud de nuestras
familias”, confirmó la señora Gloria
Cabrales, una de las madres de
familia beneficiadas.

Con el rescate de este espacio y la
creación del comedor, sumarán
ocho mil 400 raciones de alimentos
entregadas al mes, entre los siete
centros de apoyo alimentario del
programa Nutriendo Almas,
celebró en su intervención la
presidenta del DIF Estatal, María

Guadalupe Ochoa Rodríguez.
Madres de familia y autoridades

como Jesús Alvarado, subsecretario
de Bienestar del Estado de

Durango, reconocieron que esta es
la mejor forma de proteger a

Durango, cuidando que su niñez
esté bien alimentada y atendida.

Se abre el séptimo comedor comunitario 



DURANGO, DGO.
Como un Gobierno solidario,

inclusivo y con bienestar social,
siempre en atención a las
necesidades prioritarias de los
duranguenses como la salud, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, en lo corto y en
caliente, detecta y resuelve los
problemas de la gente, en esta
ocasión con la familia de
Guadalupe Hernández y sus hijos
del predio Constitución,  a
quienes atendió de manera
inmediata y les hizo llegar el
tratamiento para el padecimiento
de la piel que mantienen.

En un recorrido por la periferia
de la ciudad,  Villegas Villarreal
atendió personalmente las
peticiones de los habitantes de
dicho predio y zona sur de la
capital, donde allí mismo realizó
las gestiones necesarias para dar
solución ese mismo día a sus
necesidades, sobre todo en
cuestión  de salud.

En este lugar, donde también
arrancó  acciones de vivienda, el
Ejecutivo Estatal, al saludar a un
grupo de niñas y niños, se
percató que algunos de los
menores presentaban problemas
de salud en su piel, a lo que de
inmediato consultó con la madre
de los infantes para que le
explicara la situación e instruir
que los pequeños fueran
atendidos.

Enseguida, Esteban Villegas
hizo una llamada telefónica con
la secretaria de Salud del Estado,

Irasema Kondo Padilla, para que
se les realizara su diagnóstico y se
les dotara del medicamento
necesario para su tratamiento, ya
que los niños, la madre, su esposo
y otro familiar, padecen de un
tipo de dermatitis alérgica crónica
hereditaria. 

El Gobernador, quien también es
médico de profesión, le fue fácil
detectar este tipo de
padecimientos, y ese mismo día,

horas más tarde, el personal de
salud acudió al domicilio de la
madre de familia para dar
seguimiento a la visita del
Mandatario, y posteriormente,
garantizar que contarán con la
atención que requería desde hace
tiempo, pero que por falta de
recursos económicos, le
imposibilitaba comprar su
tratamiento que ahora ya tienen
sin costo gracias al gobernador

Esteban.
“Vino el gobernador y nos va a

estar apoyando con el
medicamento, también nos
estarán llevando a las citas
médicas, ya se le entregó su
tratamiento a mis hijos y se le
agradece mucho porque si
necesitábamos la ayuda”,
manifestó la señora Hernández
Vargas. 

Finalmente, Villegas Villarreal

reiteró su respaldo permanente
con los duranguenses, al recordar
que ya se llevan a cabo recorridos
por todo el estado con las Rutas
de la Salud, por lo que añadió que
así como desde el primer día de
su mandato, mantendrá
atenciones a las solicitudes y
peticiones de las familias, a fin de
brindarles mayores
oportunidades y una mejor
calidad de vida.
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El gobernador Esteban atiende a la gente



DURANGO, DGO.
Concluyó el Curso de Verano

2023 del Instituto Municipal
del Deporte (Inmude), con la
participación de 350 niños,
cuyos padres harán posible
que los comedores
comunitarios atiendan a más
personas, ya que el pago por
inscripción se destinará a esta
noble causa. 

Toño Ochoa informó que se
reunieron 250 mil pesos, por
lo que agradeció el apoyo de
las y los duranguenses “para
seguir construyendo el
Durango que todos
queremos”. 

Además de ayudar, en el
curso de verano los niños y
niñas aprendieron deporte y
valores, así lo demostraron en
la clausura de este 4 de
agosto, en donde la presidenta
del DIF Municipal, Guadalupe
Ochoa Rodríguez, también
agradeció a los padres su
interés por el desarrollo
integral. 

Para el cierre, expusieron lo
aprendido en el curso, como
tiro con arco, ajedrez gigante,
futbol, juegos recreativos,
baile, volibol, taekwondo, tras

lo cual, la directora del
Inmude, Liliana Juárez

Rodríguez, celebró que
además pudieron coadyuvar a

mejorar la alimentación de la
niñez.
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Más de 350 niños concluyen
curso de verano del Inmude 
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Prevalecen las carencias de medicamento a nivel nacional
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La regidora Martha Palencia
denunció que persiste la escasez
de medicamentos, agravando la
situación de muchas personas
que requieren tomarlos de
manera permanente, lamentó
que esté en riesgo la vida de
mucha gente.

"Esto es una situación grave a
nivel a nivel nacional en la parte
del desabasto de medicamentos y
lo que está trayendo con ello, hay
un gran índice de mortalidad, a
veces cuando platicas con los
familiares informan que dejó de
tomar el medicamento para el
corazón porque ya no se lo
dieron, que dejó de tomar el
medicamento para sus
padecimientos en general".

Recalcó que esta situación es a
nivel país, desafortunadamente
se trata de una mala planeación
desde el gobierno federal que está

perjudicando la salud de miles de
mexicanos, al principio que
porque no sabían, pero ahora ya
han pasado muchos años y no lo

corrigen.
Las solicitudes están hechas por

parte de la Secretaría de Salud del
Estado, las solicitudes están

hechas, recalcó, "esa parte nos
queda muy clara, se han cubierto
todos los requisitos para poder
estar en tiempo y forma porque

nos lleguen los medicamentos, el
problema es que de nivel nacional
nos tienen un bloqueo en
Durango”.



DURANGO, DGO.
La casa está cada vez más chula

y ordenada gracias al trabajo
permanente que realiza el
personal de la Dirección de
Servicios Públicos, por ejemplo,
en bulevares como Felipe
Pescador es intervenido con
pintura, rehabilitación de áreas y
limpieza.

Así lo dio a conocer Toño Ochoa,
quien posteriormente destacó
que, con la intensidad del
desempeño de su equipo, de
septiembre de 2022 a julio de este
año completaron 286 mil 828
metros lineales rehabilitados. 

Una cifra que se refleja en
espacios más chulos, como en
Felipe Pescador, en donde
cuadrillas de mantenimiento
urbano pintan guarniciones para
que sea un espacio más ordenado
y limpio para la ciudadanía. 

Así se ha realizado en 166 mil
904 metros lineales este año,
correspondientes a bulevares
como Dolores del Río, Francisco
Villa y otros, en donde además se
han colocado partes de adoquín
en los camellones centrales y
laterales y se ponen al 100 los
andadores, áreas verdes y
jardines.
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286 mil 828 metros lineales de
bulevares rehabilitados y embellecidos 
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DURANGO, DGO.
El Colegio de Ciencias y

Humanidades de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(CCH-UJED) llevó a cabo con éxito
su tradicional curso de inducción
para jóvenes de nuevo ingreso, del
24 al 28 de julio, en el cual los
nuevos alumnos tuvieron la
oportunidad de familiarizarse con
las normas, reglas y servicios que
ofrece la institución.

Humberto Castro Montenegro,
director del CCH, comentó que
este semestre “B” 2023, dieron la
bienvenida a 800 nuevos
estudiantes. En este proceso de
inducción se les explicaron a los
jóvenes tanto sus derechos como
sus obligaciones ahora como
estudiantes universitarios. En este
mismo sentido, Castro
Montenegro enfatizó que también
se invitó a los padres de familia
para que estén informados de todo
lo relacionado con sus hijos, en lo
académico y en lo personal, así
como a mantener un seguimiento
cercano de su progreso y bienestar.

El director del CCH también
informó que en total regresan a
clases 1976 alumnos en este
semestre que registrará una

ocasión muy especial para toda la
comunidad ceceachina y
universitaria, ya que esta
institución de educación media

superior celebra su 50 aniversario
y para marcar este hito se llevará
a cabo una serie de festejos, los
cuales incluirán una variedad de

actividades académicas, culturales
y deportivas en las que se espera
que participen todos los
estudiantes.

Curso de inducción para jóvenes de nuevo ingreso en el CCH

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario general de
Gobierno, Héctor Vela Valenzuela
pidió que un grupo de expertos
analicen el contenido y fondo de
los libros de texto, pero más allá,
recordó que los libros al final de
cuentas son solo una
herramienta; los maestros son los
que llevan la dirección.

Al solicitar su opinión, ante los
medios de comunicación reveló
que él desconoce el contenido de
los mismos hasta este momento,
"yo en lo personal no he tenido
ocasión de revisarlos, creo yo que
valdría la pena que un grupo de
expertos acá en Durango, pudiera
manifestarse al respecto, lo único
que yo digo y sí hago un poco eco
de lo que se ha manifestado, es
que los libros son solo una
herramienta en el proceso
educativo, lo fundamental en este
en este sentido es justamente la
participación de los docentes y yo
debo decirlo y debo reconocerlo,
lo dije en su momento: cuando fui

secretario de educación, nuestros
maestros son de los mejores del
país y así lo ha mostrado en las

pruebas estandarizadas".
Llamó a ser racionales y hacer

una revisión a conciencia y

entonces poder tener una
posibilidad de opinión.

Si van o no hacia adelante los

libros de texto en Durango, es un
tema que trae la Secretaría de
Educación.

Que se revise el contenido de los libros de
texto, al final son solo una herramienta 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente municipal José
Antonio Ochoa, rendirá su
primer informe de gobierno el
próximo 22 de agosto.

En entrevista, el alcalde en un
breve recuento señaló que se
cumplió un año desde que llegó
al gobierno municipal con
muchos retos que sean ido
cubriendo en la medida de lo
posible.

“Un año de trabajo, hombro a
hombro con los ciudadanos, por
supuesto que hay retos que
atender, pero se ha apostado a la
unidad, diálogo, a escuchar y
privilegiar al ciudadano”,
afirmó.

SE ATIENDEN 400 BACHES
DIARIOS

Manifestó que a través del 072
y la plataforma Civic, se ha
atendido con éxito uno de los
retos mayores del ayuntamiento
que es el tema de los baches.

Expuso que en la plataforma se
atienden hasta 30 baches al día
por reportes que llegan en esta
aplicación, sin embargo, el
mayor número se recibe a través
del 072 y se atienden de manera
inmediata.

Agregó que para eso tienen
trabajando un total de nueve
cuadrillas diarias, haciendo la
cobertura de la mayor parte del
territorio del municipio.
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el 22 de
agosto
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DURANGO, DGO.

En apoyo a quien más lo
necesita y para que todos tengan
una visión clara, la presidenta del
DIF Estatal, Marisol Rosso Rivera,
sigue recorriendo las distintas
comunidades para llevar lentes
gratuitos para vista cansada, esto
en coordinación con el Patrimonio
de la Beneficencia Pública, que
destina una inversión de más de
300 mil pesos para este beneficio.

La entrega se lleva a cabo en
distintos puntos del estado, con
atención a comunidades de la
zona sierra, zona valle,
fraccionamientos, colonias y
áreas rurales, para garantizar que
cada persona que requiere este
apoyo, tenga acceso a él sin
importar su ubicación.

El objetivo principal de esta
noble iniciativa es permitir que
aquellos que lo necesiten, reciban
el apoyo de un Nuevo DIF cercano
y empático, que trabaja en todos
los rincones del estado para
mejorar la calidad de vida y
bienestar de los duranguenses. 

"En este Nuevo DIF, nuestra
misión es el desarrollo integral de
todas las familias, así lo pidió mi
esposo, el gobernador, Esteban
Villegas, por eso, la entrega de
lentes para vista cansada es una
muestra más del compromiso con

la salud de nuestra gente,
especialmente con aquellos que
enfrentan mayores dificultades”,
dijo la presidenta del DIF.

“Queremos que sientan nuestro
respaldo y que sepan que siempre
trabajaremos en su beneficio",
agregó.

En este sentido, el gobierno del
estado busca fortalecer los lazos

con la comunidad, estableciendo
un vínculo basado en la empatía
y la comprensión de las
necesidades de cada persona.
Además, reafirma el compromiso
constante del nuevo DIF en su eje
“Contigo, a tu lado” en la gestión
de recursos para favorecer a la
población, con prioridad siempre
a aquellos que más lo necesitan.

Algunas de las colonias
beneficiadas con este apoyo
fueron: Tierra y Libertad, IV
Centenario, 5 de Mayo, Miguel de
la Madrid, Villas 1 y 2, Huizache,
Luz y Esperanza, Benito Juárez,
Benigno Montoya, Justicia Social,
Viva Reforma, el Alacrán, Isabel
Almanza, Ampliación PRI, J.
Guadalupe Rodríguez, entre

otras.
Quien requiera de este apoyo de

lentes de vista cansada, puede
acudir al Sistema DIF Estatal que
se encuentra ubicado en bulevar
José María Patoni, Predio Rustico
La Tinaja y Los Lagos 105, donde
se recibe la documentación para
tramitar este apoyo en un horario
de 8:00 14::00 horas.

Lentes gratuitos para quienes
más lo necesitan
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DURANGO, DGO.
“Los campesinos estamos unidos

por la dignidad y la
reconstrucción del campo de
México. Por eso, en los tiempos
complejos, debemos estar
organizados para resistir las
embestidas de un gobierno
federal que no nos voltea a ver. Un
gobierno federal que pretende
tapar el sol con el dedo al subir los
precios de los productos y nos
quieren comprar con apoyos
económicos que no alcanzan”,
aseguró el dirigente estatal de la
CNC, José Ángel Beltrán.

Es necesario, dijo, que este
sector de la población se
mantenga trabajando en el
mismo camino, para proteger lo
más amado por las familias del
campo. Queremos un campo
productivo, rentable, para las
siguientes generaciones. Un
campo sustentable donde
sembremos en armonía con la
naturaleza y medio ambiente,
pero para que ello suceda, se
requiere del compromiso del
gobierno federal.

“Con la celebración de este
Consejo Estatal Ordinario 2023 en
Durango, encontramos una
oportunidad más para poder

escucharnos, unir esfuerzos, para
levantar la voz y que se escuche
fuerte lucha agraria que requiere
de justicia social y económica”,
añadió.

Por su parte, el presidente del
Comité Directivo Estatal del PRI,
Arturo Yáñez reafirmó el respaldo
del CDE hacia la CNC y la labor
que ha desempeñado Beltrán

Félix, al frente de la
confederación. “Estamos
contentos en el PRI, porque vemos
siempre a la CNC como un sector
preocupado por su organización y
progreso, a través de una
importante unión a pesar del mal
trato que han recibido por la
federación".

Ambos coincidieron en

reconocer que el Gobierno del
Estado, que dirige Esteban
Villegas, es un gobierno aliado del
campo y las familias de este
sector, pues se ha visto que en
poco tiempo, el campo se va
tecnificando, se va modernizando
y sobre todo, van regresando los
apoyos que sí benefician al campo.

En el Consejo Estatal Ordinario

2023 de la CNC en Durango se
entregaron también preseas al
mérito campesino, en donde se
reconoce simbólicamente la labor
realizada en favor de la tierra
duranguense. Al evento acudieron
exdirigentes del sector en la
entidad, así como diversas
autoridades como diputados,
regidores, y organismos priistas. 

El campo mexicano requiere de
justicia social y económica: CNC
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Rosario de renuncias en el estado y municipio
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este viernes se dieron a conocer

varias renuncias, tanto de gobierno
del estado como del municipio de
la capital de Durango.

El secretario general de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela confirmó la
renuncia de Saúl Romero, quien se
venía desempeñando como
subsecretario de Movilidad y
Transportes.

Según explicó, eso se dio debido
a motivos de salud del propio
exfuncionario y en su lugar fue
nombrado Valentín Aragón,
político que es identificado con el
partido Revolucionario
Institucional y tiene algunos días
ya en el despacho.

Asimismo, el presidente
municipal, José Antonio Ochoa en
entrevista se refirió a la renuncia de
la ahora el titular del Instituto
Municipal de la Mujer, Sandra

Nigeria Rivera, algo que en estos
momentos se busca el perfil
adecuado para asumir esta
responsabilidad, ya dentro de la

nueva dependencia que viven
unidad a diversas instituciones.
Probablemente la semana la
próxima sería conocer ya el

nombre de la nueva titular.
De igual manera informó acerca

de la renuncia de quien
encabezaba el cuerpo de asesores

del ayuntamiento, Adrián Alanís
Quiñones, donde también se están
buscando perfiles adecuados para
este espacio.

UJED trabaja para brindar más
espacios a jóvenes aspirantes

DURANGO, DGO.
Durante la inauguración del curso de

inducción para los nuevos estudiantes de
las carreras de Medicina y Nutrición, el
rector de la Universidad Juárez, Rubén Solís
Ríos, expresó su pesar por la situación
actual, pues, a pesar de la afluencia de
aspirantes, la Universidad no cuenta con la
capacidad deseada para brindar espacios a
toda la comunidad. Sin embargo, se han
realizado esfuerzos para incrementar
matrícula.

Ejemplos de estos esfuerzos son la
licenciatura en Docencia de Lengua Inglesa,
en Gómez Palacio y la licenciatura en
Filosofía. “Realizamos acciones específicas
y hemos hecho uso de nuestros recursos
para optimizarlos”, comentó el rector Solís
Ríos. 

Lamentó que la falta de respaldo
financiero haya impedido a la UJED
expandir sus instalaciones en los campus
de Durango y Gómez Palacio. La

infraestructura de la Universidad ha
permanecido prácticamente sin cambios
durante varios años debido a las
limitaciones presupuestarias, un problema
que espera que la máxima casa de estudios
pueda resolver en el futuro.

El rector también enfatizó la importancia
de los cursos de inducción, donde los
nuevos estudiantes reciben información
sobre reglamentos y un panorama general
de sus carreras antes de comenzar sus
estudios. Estos cursos les ofrecen a los
alumnos una introducción a lo que
experimentarán durante los próximos
cinco años.

Por otra parte, con relación a la pandemia
de COVID-19, Solís Ríos comentó que la
Universidad Juárez está considerando
medidas adicionales de seguridad y salud
para el semestre que está por comenzar.
Esto incluye el posible requisito de que los
estudiantes y el personal usen doble
mascarilla en las instalaciones
universitarias.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de ayudar a los

emprendedores locales a
consolidar su idea de negocio o
proyecto, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través de la
Dirección de Desarrollo
Económico y Turismo, pone a su

alcance el programa “Diseñando
tu Negocio”, con el cual se les
brindan todas las herramientas y
asesoría necesaria para fortalecer
su empresa.

El titular de la dirección, Erick
Escobedo García destacó que este
programa se lleva a cabo, con el
fin de brindar a emprendedores,

los conocimientos básicos para
que puedan lograr que sus
negocios prosperen mediante
asesorías y orientación, apoyo
que se logró gracias al interés que
tiene la alcaldesa Leticia Herrera
Ale por brindar las herramientas
necesarias a los comerciantes
gomezpalatinos para que puedan

llevar sus empresas al siguiente
nivel.

“Diseñando tu Negocio”
consiste en brindarle al
emprendedor la oportunidad de
una asesoría para el diseño de
imagen de su empresa, tarjetas
de presentación, así como la
promoción de su

emprendimiento por medio de un
flayer publicitario, con el fin de
darlo a conocer, todo lo anterior
sin costo.

Adicionalmente, la coordinación
de Emprendimiento,
perteneciente al Departamento
de Desarrollo Empresarial, brinda
asesoría para el registro de marca,
código de barras y tabla
nutrimental (en caso de que se
trata de alimentos), todo ello con
el objetivo de profesionalizar su
producto y de esta manera
tengan oportunidad de poderlo
comercializar en tiendas
departamentales o plataformas
de comercio electrónico.

Escobedo García señaló que tan
solo en la última semana se
registraron cuatro diseños, 10
búsquedas fonéticas de
factibilidad, una asesoría en
código de barras y dos tablas
nutrimentales.

Aquellos emprendedores que
deseen recibir este apoyo, deben
acudir a las oficinas de la
dirección de Fomento Económico
ubicadas en el Centro de
Convenciones de la Expo Feria de
Gómez Palacio o bien llamar al
8711751000, para solicitar
mayores informes.

Invitan a emprendedores gomezpalatinos
al programa Diseñando tu Negocio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

En el marco de la Semana
Internacional de la Lactancia
Materna que se celebra del uno
al siete de agosto, el Instituto
Municipal de la Mujer de Gómez
Palacio lleva a cabo una serie de
actividades para concientizar a
las mamás sobre los beneficios
que reciben los bebés al ser
amamantados.

Leticia Soto Soto, directora del
IMM, manifestó que según
estadísticas de la Organización
Mundial de la Salud, un 44 por
ciento de las mujeres no
alimentan a sus hijos con leche
materna y lo hacen con fórmula.

Por ello y para finalizar las
actividades se brindará una
plática a las madres por parte de
la licenciada en psicología Eva
María Antúnez Espinoza y la
cirujana dentista Alicia Valeria
Morales Galarza en la
Presidencia Municipal de 10 a 11
de la mañana.

Además, esta semana, se está
promoviendo el lactario que se
encuentra en la Presidencia
Municipal, que es un lugar
adecuado y cómodo que brinda
la administración municipal que
encabeza la Leticia Herrera Ale,
a las madres que actualmente
están lactando.

El lactario, señaló Soto Soto, es

un lugar limpio, cómodo,
equipado con todo lo necesario
para que las madres que acuden
a realizar algún trámite a la
presidencia o las mismas
trabajadoras del Ayuntamiento
puedan extraer su leche o

amamantar al bebé de manera
privada. 

Dijo que se realizan pláticas
con las madres, donde se hace
hincapié sobre la importancia de
amamantar al bebé, con lo que
previenen muchas

enfermedades a sus hijos, los
nutre de una forma adecuada
porque es una forma natural de
alimentarlos.

Por último, la titular del IMM
señaló que la leche materna
contiene los nutrientes

necesarios para el óptimo
crecimiento del bebé, es de fácil
digestión, lo que disminuye los
cólicos, tiene los líquidos y
electrolitos suficientes para su
hidratación, hierro, calcio,
magnesio y zinc.

Promueven la lactancia materna 

Brindan asesoría a mujeres de la colonia Rubén Jaramillo
GÓMEZ PALACIO, DGO.
La Procuraduría de la Defensa de

la Mujer sigue brindando apoyo y
asesoría a la población femenina
de Gómez Palacio, por ello la
Unidad Móvil estuvo presente en
la colonia Rubén Jaramillo,
llevando especialistas que
brindaron información sobre sus
derechos y orientación que les
permita identificar posibles
soluciones a las problemáticas
que les afectan. 

La titular de la Prodem Hillary
Bueno Flores, señaló que con la
“Unidad Móvil de Atención a la
Violencia Contra las Mujeres”, se
apoya a este grupo poblacional,
que en muchos de los casos no
podrían acceder a la asesoría de
un especialista.

Esta brigada se instituyó por
instrucciones de la presidenta

municipal Leticia Herrera Ale,
quien desde el primer día de su

administración mostró su
compromiso por brindar toda la

atención y apoyo a las
gomezpalatinas.

“Durante la visita de la Unidad
Móvil a la colonia Rubén
Jaramillo, se canalizaron algunos
casos a las dependencias que
mejor pudieran apoyarles y se
estableció el compromiso, de que
cada mujer recibirá el apoyo
adecuado; señaló Bueno Flores.

La funcionaria detalló que en el
lugar se brindaron servicios de
asesoría legal para casos de
divorcio, pensión alimenticia,
custodia, atención médica,
psicológica y trabajo social, a
mujeres que han atravesado por
alguna situación de violencia.

Por último, dio a conocer que las
mujeres que así lo requieran
pueden acudir de forma directa a
las instalaciones de la PRODEM,
ubicadas en calle Independencia
número 26, esquina con avenida
Victoria, o bien llamar al teléfono
8711751000 extensión 250.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de concientizar

a los carromateros para que den
un trato digno a sus animales de
tracción, la Dirección de Salud
Municipal, a través de la
subdirección de Control y
Bienestar Animal, realiza
recorridos de vigilancia por las
calles de Gómez Palacio con el fin
de detectar y dar atención médica
a estas especies de carga.

José Antonio Adame de León,
director de Salud en el municipio,
manifestó que se ha iniciado una
campaña de reforzamiento en
conjunto con Ecología y Medio
Ambiente, para seguir con la
concientización a los
carromateros, a fin de que den un
trato digno a los animales que
utilizan en su trabajo. 

Señaló que cuando detectan a
un carromatero, se les brinda la
asesoría necesaria para que
conozcan en voz de un
especialista, los cuidados que
deben de tenerse con los
animales de tracción,
indicaciones que los trabajadores
han recibido con agrado, y
algunos de ellos han acudido a
seguir las indicaciones de las

autoridades tanto de Salud y de
Medio Ambiente.

Estas acciones, que tienen como
objetivo el cuidado de los

animales, atienden las
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, ha
dado al departamento de Control

y Bienestar Animal y a la
Dirección de Ecología y Medio
Ambiente para que trabajen en
favor de los animales, pues

muchas de las veces estos seres
requieren de la protección de una
autoridad, concluyó Adame de
León.

Brindan asesoría a carromateros
para el cuidado de sus animales
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La Jornada
El fiscal de Morelos, Uriel

Carmona Gándara, fue detenido
cerca de las 14:40 horas de este
viernes, en su domicilio, por
agentes del Ministerio Público de
la Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México, por su probable
participación en delitos cometidos
contra la procuración y
administración de justicia.

Desde las 6 de la mañana
elementos de la Secretaría de
Marina comenzaron un operativo
en la calle Copalhuacán, de la
colonia Amatitlán, en la capital del
estado, para tratar de ejecutar
esta orden de aprehensión contra
Carmona Gándara.

Esta calle se ubica a unas cuatro
cuadras del centro de esta ciudad
capital y a unas cuatro también
del Congreso del estado; en ella se
ubica el domicilio de Uriel
Carmona, así como sus padres y
algunos de sus hermanos.

Durante la mañana, el fiscal, a
través de algunos medios de
comunicación, dio a conocer que
no le notificaban la razón de la
presencia de las fuerzas de
seguridad en las inmediaciones de
su vivienda, pero presumía que
intentaban detenerlo o ejecutar
un cateo, lo que consideró sería
un acto "arbitrario" y contra el
Estado de derecho, pues, dijo,

cuenta con fuero constitucional.
Agregó que evitó salir de su casa

durante esas horas porque se
estaba "despidiendo" de sus hijos
ante la posibilidad de la
aprehensión. Además, se
encontraba promoviendo un
amparo ante un juez federal para
protegerse.

CONFIRMA FGJ CDMX

DETENCIÓN Y PRECISA LA CAUSA
Policías de Investigación de la

Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México detuvieron al
fiscal general del estado de
Morelos Uriel Carmona por su
presunta responsabilidad en los
delitos de la procuración y
administración de la justicia, en el
caso del feminicidio de la joven

Ariadna Fernanda cuyo cuerpo fue
encontrado en el municipio de
Tepoztlán Morelos en octubre del
año pasado.

De acuerdo con el Ministerio
Público el fiscal entorpeció la
acción de la justicia al señalar en
conferencia de prensa que el
cuerpo de la joven no presentaba
huellas de violencia y que la causa

de su muerte no correspondía a
un feminicidio sino a una
intoxicación alcohólica.

Cómo datos de prueba están las
entrevistas ministeriales que se
realizaron al personal de la
fiscalía, quienes señalaron que los
reportes que presentaron el 31 de
octubre del 2022 fueron
cambiados.

Agencias 

La aspirante presidencial del
Frente Amplio por México, Xóchitl
Gálvez, celebró la decisión de la
Comisión de Quejas y Denuncias
del Instituto Nacional Electoral
(INE), donde le impuso medidas
cautelares contra el presidente de
México, Andrés Manuel López
Obrador, debido a sus
declaraciones contra la exjefa
delegacional de Miguel Hidalgo y
afirmó que, lo que resta hacer para
el mandatario federal, es aceptar
la determinación y “empezar a
respetar y dejar de agredirme”.

En entrevista para Joaquín
López-Dóriga en Grupo Fórmula,
Gálvez Ruiz afirmó que el
presidente debe entender que sus
declaraciones, en estos tiempos,
constituyen violencia política de
género y ya no están permitidas.

“Creo que el que ya se le señalen
las medidas cautelares al
presidente pues él tiene que

empezar por acatarlas, cuando
tenemos un país incendiado,
porque no hay Estado de derecho,
pues es un nombre que no respeta
la ley, cómo le va a exigir a los
delincuentes que respeten la ley si
él no quiere respetar la ley.
Entonces, yo le diría al presidente,
la ley es la ley y, aunque le pese,
pues la tiene que respetar y tiene
que dejar de agredirme porque lo
que busca hacer desde la
Mañanera es pues tratar de
descarrilarme”, expresó Gálvez.

Gálvez celebró la decisión del
INE, y destacó que dicho fallo en la
Comisión haya aprobado por
votación unánime.

“Eso habla de una unanimidad,
me encanta lo que la consejera
Zavala dice de que al presidente le
tiene que quedar claro que esas
manifestaciones, hoy, se llaman
violencia política en razón de
género y eso ya no es permitido, el
decir que yo solo valgo porque
nací en un pueblo, que la
oligarquía me va a utilizar, que soy

la candidata del bloque
conservador o que nos quieren
vender una farsa de una mujer que
vendió gelatinas ha logrado
superarse, pues son todas estas
actitudes machistas del presidente
en contra de una mujer que, por
supuesto, no haría en contra de las
mujeres de su partido”, expresó.

La aspirante presidencial detalló
que, tal como ha dicho el
presidente, hoy en día ya no es
válido solo señalarla por
cualidades que, expresadas,
constituyen violencia política de
género y tienen como fin
minimizar su carrera política.

“Seguramente vio el evento ayer
en Querétaro donde sin ningún
acarreado, sin ninguna despensa,
pues la gente llegó, había más de
tres mil 500 personas en la Plaza
de Armas y eso lo debe tener
preocupado, lo tiene desencajado,
pero yo voy a seguir haciendo lo
mío, que es llegar a las personas y
poderles decir que hay otra
manera de gobernar sin odio y sin

violencia”, apuntó. 
Gálvez Ruiz señaló que su carrera

política tiene mucho trabajo de
por medio y que continuará sus
recorridos pues asegura que el
presidente López Obrador
continuará violentándola, pero eso
no la va a detener.

“La gente recuerda el buen
trabajo y eso es algo que el
presidente no va a poder evitar, los
caminos, las electrificaciones, el
trabajo que se ha hecho en
comunidades indígenas la gente lo
recuerda. Entonces, yo mejor me
voy a ir a recorrer el país, a hablar
con las personas y pues dejar de
lado al presidente porque creo que
él me va a seguir violentando, pero
lo único que puedo decir es que no
me va a doblar”, apuntó. 

Reveló que actualmente ya suma
más de 400 mil firmas, pero pidió
a sus simpatizantes que continúen
realizando las firmas.

“Llevo cerca de 400 mil firmas, yo
le pediría a la gente que siga
firmando, es muy importante

porque vendrá una elección el
próximo 3 de septiembre y
tenemos que hacer que la gente
tome esta decisión y en este caso
ya que los partidos políticos se
abrieron, porque si no se hubieran
abierto, hubiera sido imposible
que yo hubiera o estuviera en este
proyecto por parte de los
partidos”, dijo. 

Finalmente, apuntó que el
presidente está preocupado pero
que ella seguirá trabajando y pidió
que el mandatario acate alas
medidas cautelares.

“Todo indica que voy creciendo,
de verdad, quien viene y ve la
emoción de las personas que
hacen filas de dos obras para
tomarse una foto conmigo, pues
entiende que algo está pasando y
por eso el presidente está muy
preocupado, pero yo desde aquí
voy a seguir trabajando, que
vamos a seguir, vamos a ver qué
hice mañana el presidente, pero ya
tiene que acatar las medidas
cautelares”, puntualizó. 

El presidente tiene que empezar a respetar y dejar de agredirme: Xóchitl Gálvez

Detienen al fiscal de Morelos, Uriel Carmona
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La mañana de este miércoles
hubo una gran agitación en el
Zócalo y, más todavía, en el
interior de Palacio Nacional. 

De cuando menos dos docenas
de camionetas “machuchonas” -
-cada una de las cuales llegaba
escoltada por motociclistas y
vehículos con escoltas armados-
- descendieron secretarios del
Despacho Presidencial y titulares
de otras dependencias que
fueron convocados a una
reunión de gabinete “de extrema
urgencia” por el junior
presidencial Andy López Beltrán.

-- ¿Qué onda? ¿Por qué la
urgencia? –preguntaba la novel
titular de Gobernación Luisa
María Alcalde.

-- Ni idea. Quizá para hablar de
algún tema de seguridad. Ya ves
que hay asesinatos y matanzas,
incendios de vehículos y cierres
de caminos por todas partes –
respondió Rosa Icela Rodríguez,
secretaria de Seguridad
Ciudadana, mientras ambas
ascendían al despacho de Andrés
Manuel López Obrador.

-- Se me hace que es por
Ayotzinapa, respondió la
ocupante del Palacete de los
Covián.

En las oficinas presidenciales ya
se encontraban cuchicheando en
un rincón el titular de la Función
Pública, el casi desconocido
Roberto Salcedo Aquino con el de
la Defensa Nacional Luis
Crescencio Sandoval –quien
miraba de reojo al almirante José
Rafael Ojeda, sentado ya
degustando una taza de café.

-- Seguro nos va a instruir para
contener a Xóchitl Gálvez –le
decía el “líder” cameral
Alejandro Armenta al
comandante de la Guardia
Nacional, David Córdova
Campos, mientras su primo
Nachito Mier le chismeaba a la
secretaria de Cultura, Alejandra
Fraustro, detalles del Audi R8 que
recién adquirió el secretario
particular del presidente de la
Cámara de Senadores. “Pagó tres
millones de pesos! ¡Y en cash!”,
exageraba.

No fueron pocos quienes se
acercaron a la consejera jurídica
del Poder Ejecutivo Federal,
María Estela Ríos González, no
sólo para preguntarle en qué
resort había pasado sus
laaaargas vacaciones, también
para felicitarla por su boletín en

el que pretendía ridiculizar a los
opositores de la 4T por sus
“pijamadas”. Ella sonreía y
agradecía las condescendientes
palmaditas en la espalda.

Temerosa, apocada, la titular de
la SEP Leticia Ramírez Amaya
confiaba en voz muy pero muy
baja a Martí Batres, jefe de
gobierno sustituto de CDMX, que
ojalá no la fueran a regañar por
lo mal hecho de los libros de
texto que, en todo caso, eran
responsabilidad de su antecesora
Delfina Gómez.

Hugo López-Gatell quiso
hacerse notar y, con voz grave,
dijo que él sabía que la
convocatoria a la reunión era
para hablar de la concentración
de medicamentos en una gran
bodega que ya estaba rentando
la SSA, a lo que una voz
anónima, pero también
estentórea, respondió: “¡Chale, ni
que fuera dispensario de una
parroquia!”

Todos estallaron en carcajadas.
Y justo en ese momento un

bedel palaciego anunció:
-- Señoras y señores, el señor

Presidente de la República,
licenciado Andrés Manuel López
Obrador.

Y éste apareció por la puerta
acompañado de su inseparable
vástago Andy López Beltrán.

Puro aire
Habló de inmediato el

ocupante de Palacio Nacional:
-- Buenas tardes. Gracias por

haber venido tan rápido. Esta
reunión es una idea de m’ijo
Andy. Y es para que me ayuden a
saber por qué las bolsas de
papitas traen mucho aire y…

-- Papi, papi –interrumpió
Andy--, no ha llegado el de la
Profeco…

-- Sí m’ijo. Scheffield anda en
Guanajuato. Sueña con ser
gobernador… Pero, les decía, --
continuó AMLO-- que quiero que
me ayuden a saber por qué estos
neoliberales de las papas fritas
venden bolsas de aire y no de
eso, de papas.

Presuroso, atropellando las
palabras, López -Gatell se dirigió
a quien encabezaba la larga
mesa de juntas.

-- Señor Presidente. Es una
estafa a nuestro pueblo bueno.
Además, ustedes disculpen que
saque mis apuntes… es que
cuando lo escuché en su
conferencia de esta mañana,

señor Presidente, pedí a mi
equipo que me diera
información para brindársela a
usted con todo respeto, por
supuesto… el mexicano
promedio, nuestro amado
pueblo, consume al año 7.8 kilos
de ese producto que es dañino
para la salud pues contiene
mucho sodio y…

-- Sí, sí, Hugo. Eso ya lo sabía yo
–dijo el titular del Ejecutivo--,
pero ¿por qué puro aire?

-- Yo también voy a sacar mis
apuntes –dijo el precandidato al
gobierno de Chiapas Zoé
Robledo, para no quedar atrás de
López-Gatell con quien mantiene
una soterrada pugna. Las papas
fritas más consumidas en México
son las de sabor original, o sea
las que traen pura sal –dijo el
todavía director del IMSS--
seguidas por las de queso, las
adobadas, las de sabor a
jalapeño y las de sabor chile y
limón. Durante 2017, 90% de los
hogares mexicanos compraron
este producto, gastando 202
pesos en promedio y
consumiendo alrededor de un
kilo de ellas.

-- Esas son cifras del periodo
neoliberal –dijo ya en tono de
enfado López Obrador--, ¿ahora
díganme por qué puro aire en las
bolsas de papas?

-- Mire señor Presidente –habló
Raquel Buenrostro, secretaria de
Economía-- ese aire, en realidad,
es una mezcla de dióxido de
carbono, nitrógeno y oxígeno; el
nitrógeno aparece en una
proporción mayor a la del aire
que respiramos, pero no es
peligroso ni afecta al sabor de las
papas fritas. Al no reaccionar con
otras moléculas que se
encuentran dentro de la bolsa,
impide que crezcan bacterias
que puedan provocar una
enfermedad en el consumidor. Y
como hay menos oxígeno, las
patatas se oxidan menos. Por
otro lado, y esta razón seguro
que la has pensado en alguna
ocasión, el aire protege a las
papitas de posibles impactos, de
ahí que esta mezcla de dióxido
de carbono, nitrógeno y oxígeno
cumpla una doble función:
protección y conservación del
producto.

-- Entonces, ¿si obligamos a
que les quiten el aire y todo eso
que dices, Raquel, se echaría a
perder y quedarían puros

cachitos de papa?
-- Sí, señor Presidente. Así es.
-- Bueno, pues resuelto el

misterio, váyanse a trabajar. Yo
voy a tomar una pequeña siesta,
a ver si en sueños me llega la
inspiración para ver si puedo
reelegirme o si se me ocurre otra
“ideota” como la del almacén de
medicinas.

Todos desalojaron el salón,
mientras Andy canturreaba
aquella de Gloria Trevi: “� Me
dejaste / como una papa sin
cátsup, / como una uña sin
mugre... / y la mugre eres tú! �”

¿Ficción?
Sí. Pero nada alejada de la

realidad.
Indicios
Amén de sus cada vez más

desgastados epítetos en contra
de adversarios como Xóchitl
Gálvez, neoliberales, periodistas
críticos y uno que otro
empresario, AMLO ya no tiene
nada con qué llenar el costoso
espacio de la matiné. No
responde preguntas serias o bien
las evade con una que otra
ramplonería. Y por eso tiene que
inventar nuevas secciones,
pedirle a Jesús (Ramírez Cuevas,
el vocero, no el de Nazareth) que
ponga música de banda y hasta
para hablar del aire en las bolsas
de papas fritas. En eso se van de
lunes a viernes los recursos de
quienes pagamos impuestos. Y
es que, aunque los cuatroteros
digan que no cuestan nada
porque todo el equipo que se
emplea fue comprado durante la
administración federal anterior
(respuesta a la solicitud de
información folio
0210000249819), la realidad es
que solo en salarios de quienes
ahí participan se nos van más de
370 mil pesos mensuales, más
una buena cantidad de dólares
en los servidores
estadounidenses donde se
almacenan esos bodrios. * * * Y
sigue el tráfico de influencias de

Andy López Beltrán. Otro de sus
cuatachos, Alejandro Calderón
Alipi, recién ha sido nombrado
encargado de IMSS-Bienestar.
Este personaje estuvo a cargo de
la Unidad de Coordinación
Nacional de Aba$tecimiento del
Insabi, donde se hicieron
grandes adquisiciones de equipo
y medicamentos que ahora valen
lo mismo que se le unta al queso.
Junto con Juan Antonio Ferrer es
responsable de la quiebra y
desaparición de ese fallido
invento cuatrotero, que ha
dejado sin servicios médico
asistenciales a más de la mitad
de la población. * * * Y a propósito
de hijos presidenciales, tráfico de
influencias, vida de millonario
sin trabajar, hermanos que
reciben sobres amarillos con
dinero cada mes, con gran
cinismo López Obrador respaldó,
este jueves en su matiné, a su
homólogo de Colombia, Gustavo
Petro, debido a que su hijo
mayor, Nicolás Petro, es
investigado por lavado de
activos y enriquecimiento ilícito.
“Gustavo (Petro) que tiene toda
nuestra solidaridad, son
situaciones muy dolorosas, muy
difíciles, pero pues él está
actuando como lo que es un
congruente… Está demostrando
ser un hombre con ideales, con
principios y poniendo eso por
delante. Aun tratándose de una
situación familiar, es ejemplar”.
¿Por qué, entonces, no sigue el
ejemplo del colombiano? * * * Los
temas sexuales en los libros de
texto para educandos de
primaria y secundaria serán la
tumba de la 4T. Anote usted la
fecha de cuándo es que se lo
escribo. Luciano Concheiro, Marx
Arriaga y, por supuesto, AMLO
serán los sepultureros. “Con los
niños no”, dijo la no primera
dama Beatriz Gutiérrez Müller. *
* * Por hoy es todo. Le deseo,
como siempre, ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!

AMLO y el “misterio” de las papitas
ÍNDICE POLÍTICO

FRANCISCO RODRÍGUEZ



Desde hace un par de años, justo
cuando el tal Marx Arriaga declaró:
“para entender la educación en
México hay que ser comunista”, se
empezó a alertar en estas líneas y
en otros medios de comunicación a
los cuales tenemos acceso, estaba
en un grave peligro la educación en
nuestro país. Llegó la contratación
en la dirección de materiales
educativos de un chavista como
redactor de los libros de texto; el
mismo funcionario a quien no
lograron meter al orden ninguno de
los tres titulares de la SEP,
Moctezuma, Gómez y Ramírez,
habló de la necesidad de
desaparecer la educación privada y
de llevar a revisión y aprobación
cualquier otro libro con el cual se
desee reforzar materias.

Con Jaime Torres Bodet se dio un
extraordinario avance en la
educación mexicana. Cuando se
presentaron los análisis serios sobre
las necesidades de impartir
conocimiento de carácter universal
con el fin de contar con
generaciones debidamente
preparadas para los diferentes
mercados laborales, la visión
educativa se transformó. Quienes
terminaban de cursar primaria
podían inscribirse en las normales
y seguir preparándose como
maestros. Las condiciones
cambiaron y fue exigida la
terminación de la secundaria, se ha
llegado a la preparatoria, las
escuelas normales,las formadoras
de mentores también han
demostrado su crecimiento en
temas y en conocimientos para
hacerlos empáticos con sus
alumnos.

Los graves problemas en materia
educativa surgieron en los
sindicatos, en la certeza de saber la
responsabilidad del magisterio y
lucrar con ello. El SNTE creó su
propia disidencia, para mantener el
control total: la CNTE. Muy
exigentes estos últimos con la
jerarquía de los fundadores del
sindicalismo en este sector, críticos
a rabiar pero, finalmente,una copia
fiel de los primeros, con la salvedad
de ser los “brazos armados” y han
sido los nefastos capaces de dejar
sin clases a alumnos de cinco
entidades del país en donde
dominan. Han manifestado cientos
de desacuerdos pero, nunca han
dicho no a la entrega de las cuotas
sindicales pertenecientes a sus
secciones y menos aún entregan
cuentas sobre el destino de las
aportaciones de los maestros a esa

organización; finalmente son
copias por cierto… adulteradas y
muchas más dañinas.

A los libros de texto gratuitos se
les han hecho cambios y
adaptaciones a los distintos
tiempos, registros sobre la historia
tanto de México como del mundo;
del nuevo acomodo geográfico; de
algunos avances tecnológicos y en
otras materias tan importantes
como la de ciencias naturales a la
cual se le aumento el cuidado del
medio ambiente.Se realizaban
reuniones con grupos
multidiciplinarios para las
adecuaciones,no era por
ocurrencias, ideas de un sólo
hombre, o deseos. Se trata de la
enseñanza de registros avalados,
serios. El renglón ideológico era
inexistente, tan es así que entró a
debate si se estaban preparando
empleados, porque no se
incentivaba a la creación de
empresas propias, no se impulsaba
a emprendedores. Un error de los
quedabien con el ex presidente
Ernesto Zedillo eliminó a los Niños
Héroes y no se limitaron las críticas
hasta lograr no se distribuyeran los
libros impresos con semejante
eliminación.

En el presente, el texto completo
de esos libros es un secreto al cual
se tendrá acceso cuando estén
entregados para ser utilizados en el
siguiente curso escolar, el iniciado
el próximo mes- Ya de la portada
había eliminado a la hermosa
mujer, de rasgos muy nuestros,
emblema de la Patria, y la
sustitución fue por “monitos”. Se
transformó la enseñanza por temas
en diferentes tomos a la
presentación en uno solo en el cual,
en doce páginas se reduce lo
necesario para conocer de
matemáticas.

La Iglesia católica en la voz de sus
Obispos eleva la protesta por la
práctica ideológica impresa en la
enseñanza. Ir marcando el
pensamiento de niños y jóvenes a
conveniencia de quien encabeza un
régimen disque de izquierda es una
perversión sin límites, sobre todo
cuando se está siendo testigo de
una época en donde los avances
tecnológicos, los descubrimientos
mundiales no conocen límites. Se
trata, de acuerdo a los de cuarta, de
conocer lo mínimo o de tener
información sobre actos, sucesos
como el del derrumbe del Colegio
Rebsamen, en donde lo importante
es la disculpa de la responsable
delegacional, de Claudia

Sheinbaum. Hablan también de los
fraudes electorales, de un manejo
del español en donde se acepta el
chairo como una descripción de
honra.

Es una infamia poner a
disposición de los menores
mexicanos estos textos. Ha sido
una bofetada el contratar a un
adorador de Chávez, a un
venezolano ideologizado desde los
callos hasta el grasiento pelo, a
redactar los libros de enseñanza.
López Obrador está, en efecto,
garantizando su paso por la
historia de México y se tendrán
como prueba del retraso en el cual
pretendió llevarnos afectando,
inclusive, a la siguientes
generaciones, estos libros de los
cuales ya dictaminó: serán
entregados pese a los amparos de
padres de familia y de diversas
organizaciones concedidos por
jueces ciertos, sabedores del gran
daño por causar. Total, las leyes,
como decían los delincuentes de
antes y los de ahora, se hicieron…
para violarlas.

PARAÍSO DEL LAVADO Y
PLANCHADO
Luego de viajar a Bogotá,

Colombia, Elizabeth Rosenberg,
subsecretaria del Tesoro para el
Financiamiento del Terrorismo y
Delitos Financieros, llegó a la
Ciudad de México, para darle
seguimiento, junto a integrantes
del gabinete del presidente López
Obrador, a las estrategias
multilaterales para el combate al
tráfico ilícito de fentanilo y las
tendencias financieras relacionadas
con la trata de personas.
Copresidirá la reunión a nivel de
directores del Diálogo Estratégico
sobre el Financiamiento Ilícito
(SDIF) entre Estados Unidos y
México.

De acuerdo con el último reporte
del think tank Global Financial
Integrity (GFI) enfocado a analizar
temas de crímenes financieros,
corrupción y blanqueo de capitales,
denominado “El Crimen Financiero
en América Latina y el Caribe”, en
México se lavan entre 18,000
millones y 44,000 mil millones de
dólares. El reporte admite avances
en el combate de los delitos
financieros, pero advierte de varios
desafíos que impiden mayor éxito
en esta lucha, tales como la
debilidad de las instituciones
mexicanas, la gravedad del crimen
organizado y los bajos niveles de
enjuiciamiento. México está a

punto de ser considerado un
narcoestado. En Estados Unidos es
tema central de las campañas
electorales por la presidencia, junto
con la migración. La DEA informó
recientemente existen 44,000
integrantes de los cárteles de
Sinaloa y de Jalisco Nueva
Generación (CJNG) diseminados por
el mundo.

Las agencias de inteligencia de
Estados Unidos destacan el control
de gran parte del territorio
mexicano por parte de las
organizaciones criminales, las
cuales cuentan con verdaderos
ejércitos y armamento sofisticado,
y los pactos de gobiernos
municipales, estatales y hasta
federal con las mismas para
garantizarles impunidad a cambio
de su apoyo en los procesos
electorales y la conquista de cargos
de elección popular. Todos estos
negocios ilegales generan una gran
cantidad de recursos los cuales son
lavados tanto en el sistema
financiero mexicano como en el
estadounidense. Ese es el punto
nodal de la reunión de hoy.

En Bogotá, Rosenberg se reunió
con funcionarios gubernamentales
y del sector privado para discutir
enfoques compartidos para
combatir las finanzas ilícitas, en
particular las amenazas que
representan las organizaciones
criminales trasnacionales. Dio
seguimiento al compromiso del
Departamento del Tesoro
estadounidense para avanzar en los
objetivos del Diálogo de Alto Nivel
(HLD) entre Estados Unidos y
Colombia sobre la lucha contra las
drogas y la cooperación en nuevos
flujos de trabajo, como la lucha
contra los delitos contra la
naturaleza y la corrupción, de
acuerdo con la información
difundida por el gobierno
estadounidense.

La reunión de la SDIF en Ciudad de
México, denominada Diálogo
Estratégico sobre el Financiamiento
ilícito entre Estados Unidos y
México, pretende fomentar un
mayor progreso de los flujos de
trabajo actuales y promover los
objetivos del Marco Bicentenario
entre Estados Unidos y México, en
particular el Objetivo 3, perseguir a
las redes criminales. En este
encuentro al que también asistirá
Himamauli Das, director interino de
la Red contra los Delitos
Financieros, se enfocarán en
detener el financiamiento y lavado
de dinero destinado al trasiego de

drogas.
El reporte del GFI, el cual recoge la

opinión de distintos expertos, así
como datos gubernamentales,
destaca que “los delitos financieros
mexicanos con frecuencia
involucran a otras jurisdicciones
como China, Colombia y Estados
Unidos. En menor medida, también
a Panamá, Guatemala y otros países
centroamericanos, particularmente
en lo que respecta al contrabando
de efectivo a granel”. En México se
estima que los ingresos delictivos
en el país oscilan entre 25,000
millones y 62 mil millones de
dólares al año. Los delitos
financieros más prevalentes en el
país y que generan ingresos
delictivos son, clasificados por
orden de magnitud percibida:
corrupción, tráfico de drogas, trata
de personas y tráfico de minerales.
Y las principales debilidades
identificadas respecto a la lucha
contra los delitos financieros es la
mala implementación de las leyes
de prevención de lavado de dinero
y financiamiento al terrorismo, así
como la falta de voluntad política
de instituciones involucradas en la
lucha antilavado.

En el Congreso mexicano
permanece en la congeladora la
reforma a la ley del banco central
(Banxico) en materia de captación
de divisas, vista por sus críticos
como una amenaza a la autonomía
del ente emisión y al sistema
financiero local. En 2020 fue
aprobada por el Senado en tiempo
récord y pasó a la Cámara de
Diputados, donde fue frenada, tras
un “parlamento abierto” que
incluyó a representantes de los
poderes públicos y otros
involucrados. La controvertida
propuesta impulsada por la hoy
corcholata presidencial. La
negociación Estado-cárteles de la
droga no llevó a la paz negociada
que buscaba el gobierno de López
Obrador con su política de “abrazos
no balazos”, sino que incrementó
las guerras y las redes de
corrupción en distintos niveles de
gobierno; impulsó masacres
infames; el éxodo de miles de
mexicanos obligados a abandonar
sus comunidades; más de 150 mil
asesinados en esta administración
hasta el momento; más de 112 mil
desaparecidos tan sólo en esta
gestión federal. La guerra soterrada
del narco en México acumula más
de 300 mil personas ejecutadas en
los últimos 15 años.
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Infames, perversos e inaceptables libros de texto
Lilia Arellano
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Infobae 
Los tumores sólidos, como los de

mama, pulmón o próstata,
cuentan con una forma mutada de
una proteína que los ayuda en su
expansión. Porque esa proteína
contribuye a la replicación y
reparación del ADN tumoral.

Un grupo de investigadores de
los Estados Unidos, liderados por
la científica Linda Malkas, está
desarrollando un tratamiento para
el cáncer que se dirige
específicamente contra esa forma
mutada de la proteína. Ya
publicaron un estudio con los
resultados de los ensayos
preclínicos en la revista Cell
Chemical Biology.

Hicieron esta comparación: el
tratamiento experimental podría
funcionar como una “terminal
aérea” que tiene múltiples puertas
de embarque para tomar aviones.
Si la terminal se cierra
completamente, se frenan todas
las salidas de vuelos. En el caso del
potencial fármaco, podría
controlar el desarrollo de
diferentes tumores sólidos.

Se trata de la proteína llamada
“antígeno antígeno nuclear de
proliferación celular” (conocida
por su sigla en inglés PCNA). Está
involucrada en la replicación del
ADN celular y es considerada
como un índice de proliferación en
células tumorales.

“El PCNA es como el centro de
una gran terminal aérea que
contiene múltiples puertas de
embarque. Los datos sugieren que
el PCNA se altera de forma única
en las células cancerosas, y este
hecho nos permitió diseñar un
fármaco dirigido únicamente a la
forma del PCNA en las células
cancerosas”, afirmó la doctora
Malkas.

“Nuestra píldora anticancerígena
es como una tormenta de nieve
que cierra una terminal clave de
una aerolínea, cerrando todos los
vuelos de entrada y salida sólo en
los aviones que transportan
células cancerosas”, comparó la
investigadora.

El equipo de investigadores
probó la intervención en modelos
animales con buenos resultados, y
tiene en marcha un ensayo clínico
de Fase I para probar en humanos
la terapia desarrollada.

La mayoría de las terapias
dirigidas que ya se usan en

pacientes se centran en una única
vía. Eso habilita la posibilidad de
que el cáncer mute y se haga
resistente a la terapia, explicó
Malkas, quien es profesora del
Departamento de Diagnóstico
Molecular y Terapéutica
Experimental de la organización
City of Hope -un prestigioso centro

de tratamiento e investigación
para el cáncer y otras
enfermedades potencialmente
mortales de EEUU- y catedrática
M.T. y B.A. Ahmadinia de
Oncología Molecular.

En cambio, el fármaco que su
grupo ha estado desarrollando
durante las dos últimas décadas,

que se conoce como “AOH1996�,
se dirige solo contra la variante
tumoral de la proteína PCNA. Le
pusieron ese nombre como un
homenaje a una niña que falleció
por un cáncer en 2006 y que
inspiró la carrera de Malkas. Se
llamaba Anna Olivia Healy y había
nacido en 1996.

“Los resultados han sido
prometedores. AOH1996 puede
suprimir el crecimiento tumoral
como monoterapia o tratamiento
combinado en modelos celulares y
animales sin producir toxicidad”,
resaltó. Se lo clasifica como una
quimioterapia.

El AOH1996 resultó eficaz en

Una nueva quimioterapia experimental logró
atacar diferentes tipos de cáncer a la vez



investigaciones preclínicas con
células derivadas de cáncer de
mama, próstata, cerebro, ovario,
cuello uterino, piel y pulmón. La
organización City of Hope ya
concedió la licencia exclusiva a
una empresa biotecnológica en la
que Malkas es cofundadora y
accionista.

Los investigadores probaron
AOH1996, una pequeña molécula
inhibidora del PCNA, en más de 70
líneas celulares cancerosas y varias
células normales de control.
Descubrieron que el AOH1996
mata selectivamente las células
cancerosas al interrumpir el ciclo
reproductivo celular normal.

Su objetivo son las colisiones de
transcripción-replicación, que se
producen cuando chocan los
mecanismos responsables de la
expresión génica y la duplicación
del genoma.

La terapia en investigación
impidió que las células con ADN
dañado se dividieran en la fase
G2/M y realizaran una copia del
ADN defectuoso en la fase S. Como
resultado, AOH1996 provocó la
muerte de las células cancerosas,
pero no interrumpió el ciclo
reproductivo de las células madre
sanas.

“Nadie se había centrado nunca
en el PCNA como objetivo
terapéutico porque se consideraba
‘imposible de tratar’, pero está
claro que City of Hope ha sido
capaz de desarrollar un
medicamento en investigación
para una proteína diana difícil”,
comentó el doctor Long Gu, autor
principal del estudio y profesor
asociado de investigación en el
Departamento de Diagnóstico
Molecular y Terapéutica
Experimental del Instituto de
Investigación Beckman de City of
Hope.

“Descubrimos que el PCNA es
una de las causas potenciales del
aumento de los errores de
replicación del ácido nucleico en
las células cancerosas. Ahora que
conocemos el área problemática y
podemos inhibirla,
profundizaremos en la
comprensión del proceso para
desarrollar medicamentos contra

el cáncer más personalizados y
dirigidos”.

Los experimentos demostraron
que la píldora en investigación
hacía que las células cancerosas se
vuelvan más susceptibles a los
agentes químicos que causan
daños en el ADN o los
cromosomas, como la
quimioterapia con cisplatino. Eso

sugiere que AOH1996 podría
convertirse en una herramienta
útil en terapias combinadas, así
como para el desarrollo de nuevos
quimioterápicos.

En los próximos meses, los
investigadores tratarán de
comprender mejor el mecanismo
de acción para seguir mejorando
el ensayo clínico en curso en seres

humanos.
La molécula AOH1996 “parece

tener un modo de acción único en
las células tumorales, que podría
hacerla más selectiva”, destacó el
doctor Derek Lowe en la revista
Science. Al ser más selectiva, el
potencial fármaco apuntaría solo
a las células cancerosas y no
afectaría a las sanas.
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Las exposiciones Biombos y
castas: Pintura profana en la
Nueva España y Patrimonio
arquitectónico del Banco Nacional
de México se inauguraron en el
Palacio de Cultura Citibanamex-
Palacio de Iturbide.

La primera despliega la vitali-
dad de escenas cotidianas y la va-
riedad de oficios en el periodo
novohispano, explicó Cándida
Fernández de Calderón, directora
de Fomento Cultural Banamex.

La historiadora refirió que
Biombos y castas… se refiere a
dos expresiones plásticas “donde
se muestra la vida cotidiana de
los grupos sociales que
conformaron la Nueva España, así
como su configuración genética y
diversidad sociocultural en las
que también se representan una
rica variedad de oficios, usos y
costumbres.

“Los biombos van desde los
relatos históricos y mitológicos
hasta los paisajes naturalistas o
urbanos con vistas de la
metrópoli de México y su
arquitectura, así como del ámbito
de su cultura material y
económica, con ejemplos de su
indumentaria, fiestas civiles,
recreos y oficios, entre otros
motivos que configuraron la gran
riqueza cultural del virreinato y la
nación por venir.”

Fernández de Calderón dijo que
la exposición reúne nueve
biombos y 46 pinturas de castas
provenientes de instituciones
privadas y públicas, y colecciones
particulares, del pincel de Juan
Rodríguez Juárez, José de Alcíbar,
Andrés de Islas y Miguel Cabrera,
entre otros, así como de artistas
que no han sido identificados.

Destacó que en estas obras se
observa la forma en que la cultura
española, barroca y de la
Ilustración permeó en los pueblos
originarios y a su vez fue
enriquecida por la diversidad de
éstos.

Ignacio Monterrubio, de
Fomento Cultural Banamex, y
Andrés Albo Márquez, director de

Compromiso Social Banamex,
concordaron en la aportación al
conocimiento que hace
Patrimonio arquitectónico del
Banco Nacional de México, a
través de maquetas, videos y
pantallas interactivas.

Aborda cinco palacios y casas
señoriales restauradas por el
banco y de acceso gratuito:
Palacio de Iturbide y Foro
Valparaíso en la Ciudad de
México; Museo Casa Montejo, en
Mérida; Palacio del Conde del
Valle de Súchil, en Durango, y
Casa del Mayorazgo de la Canal,
en San Miguel de Allende.
También exhibe cinco edificios
contemporáneos con valor
artístico de la institución,
construidos o remodelados por
arquitectos como Ricardo
Legorreta, Teodoro González de
León y Abraham Zabludovsky.

Albo destacó que los asistentes
apreciarán la arquitectura
novohispana con sus aspectos
formales y su valor histórico, pero
con las adecuaciones y
conservación de estos inmuebles
realizadas con el mayor respeto a
las características originales.

“Todos comían mole”
Pedro Ángeles Jiménez, curador

de Biombos y castas: Pintura
profana en la Nueva España, se
refirió a la información que
proporcionan los cuadros sobre la
realidad en la Nueva España,
donde “la flexibilidad racial era
no de un gueto, ni de una

sociedad cerrada, sino de una
donde todos comían mole”.

Relató que “la Ciudad de México
en el siglo XVIII era la más
importante en América, con la
riqueza de la minería que
mostraba, el comercio tan
importante que se desplegaba
desde Filipinas y hasta el reino de
España”.

En ese entonces, el biombo era
una manifestación artística
proveniente de Asia que “se fue
enriqueciendo con la cultura local
mediante el uso de bastidor y el
lino traído de Europa. Los temas
se fueron localizando a un
entorno mundial, que lo mismo
hablan de la Conquista de México
que de las batallas de Alejandro
Farnesio, primo de Felipe II y uno

de los representantes de una casa
europea muy importante.

“Los biombos representan otra
parte de la cultura vital del
mundo americano de aquellos
años. Es el legado cultural
grecolatino que también estaba
presente en esta urbe. Asia,
América y Europa representaban
una unidad, y esta exposición
logra un eco de este mundo
mucho más complejo de lo que
imaginamos.”

Ángeles Jiménez sostuvo que las
castas son la representación de
las parejas y las mezclas raciales
que se podían dar o conocer en el
entorno americano. “Tenemos
representantes de la negritud que
vino por vías variadas, una de
ellas, desgraciadamente, fue la
del comercio de esclavos, pero
distinta a la de otras, como la
estadunidense”.

Mencionó que “la esclavitud
aquí tuvo una enorme variedad
de funciones: fueron capataces de
haciendas, de minas, tuvieron
relaciones comerciales muy
importantes tanto en el Pacífico
como en el Golfo de México,
donde prosperaron de manera
importante. Tenemos una pintura
de Juan Correa, un mulato que
para finales del siglo XVII fue de
los pintores más relevantes del
mundo novohispano”.

El investigador consideró que
“las castas fueron nomenclaturas
para un género de pintura, para

una realidad que quería
describirse, pero fueron poco
aplicadas en el ámbito
administrativo. No fueron en
estricto sentido una forma de
dividir al mundo, sino más bien
una forma de entenderlo”.

Refirió que la pintura de castas
evolucionó en la Nueva España de
finales del siglo XVII al XVIII.
“Aquí van a poder ver las
extraordinarias obras atribuidas a
Juan Rodríguez Juárez; notarán
que hay la misma dignidad en la
representación de un indígena
que en la de un español. A los dos
se les ajuarea de manera
extraordinaria”.

La división, acotó Pedro Ángeles,
“estaba dada por mecánicas
culturales complejas y diferentes.
Es deber de una exposición como
ésta decir que esos son matices,
aunque en el siglo XVIII todo
empieza a clasificarse: el mundo,
las plantas, las personas, en pos
de la racionalización del comercio
y de la extracción cultural y
colonial de las potencias”.

La exposición Biombos y
castas… concluirá el 12 de
noviembre en la planta baja del
Palacio de Cultura Citibanamex
(Francisco I. Madero 17, Centro
Histórico). Patrimonio
arquitectónico del Banco Nacional
de México terminará el 8 de
octubre en el mismo recinto, pero
en el primer piso. Ambas son de
acceso gratuito.

En el Palacio de Iturbide, muestras de arte
novohispano y de edificios de valor estético
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El Archivo Nacional de
Arqueología (ANA) está abierto al
público desde este jueves en el
Museo Nacional de Antropología
(MNA). Su fondo Dirección de
Monumentos Prehispánicos
(1915-1969) será propuesto para
que adquiera el estatus de
memoria del mundo de México de
la Organización de Naciones
Unidas para la Educación, la
Ciencia y la Cultura (Unesco),
anunció Diego Prieto, titular del
Instituto Nacional de
Antropología e Historia (INAH).

El funcionario sostuvo que la
creación del archivo nacional y su
apertura en el recinto de
Chapultepec es “un
acontecimiento de primer orden”,
pues se trata de “valiosos
testimonios de referencia
histórica que enmarcan el
quehacer arqueológico y
antropológico de una nación”.

Martha Lorenza López Mestas,
coordinadora Nacional de
Arqueología y Marina Núñez,
subsecretaria de Desarrollo
Cultural de la Secretaría de
Cultura federal, celebraron la
apertura. La primera explicó que
se está ante “el acervo
documental y fotográfico más
importante para entender el
desarrollo académico y técnico de
la arqueología en México desde
finales del siglo XIX”.

En la inauguración del acervo,
realizada la tarde del miércoles en
el MNA, Prieto destacó que se
trata de un reservorio cultural
multidisciplinario y de consulta
obligada para investigadores y la
sociedad en general, “una fuente
básica de investigación en todo el
continente. Abarca un extenso
periodo cronológico de un siglo.
Al menos tenemos documentos
desde 1914”.

Este miércoles se firmó el
acuerdo que formalizó el cambio
de denominación de Archivo
Técnico de la Coordinación
Nacional de Arqueología a la de
ANA.

El antropólogo detalló que el
acervo se compone de un fondo
histórico y uno de concentración.
“El primero es resultado del
acopio de documentos
fundamentales de larga data,
como los de las exploraciones en
Oaxaca de Alfonso Caso, las de
Palenque de Alberto Ruz L’huillier
y el reporte de Martín Bazán
referente a las exploraciones de la
Tumba 7 de Monte Albán”.

Ahí se encuentra el conjunto de
documentos de la Dirección de
Monumentos Prehispánicos, con
241 tomos de informes referentes
a las primeras excavaciones
arqueológicas en México y
fuentes primarias desde 1914
hasta 1969. “Incluye
monografías, fotografías,
pinturas al óleo, planos
inventarios, notas de campo y

reporte resultado de las
investigaciones de los
especialistas que han dejado
huella en la disciplina
arqueológica de México.

“Encontramos investigadores de
la talla de Jorge Acosta, Florencia
Müller, John Paddock, Román Piña
Chan, María Antonieta Espejo,
Manuel Gamio, Byron Cummings
y Eulalia Guzman, entre otros
muchos destacados colegas y
precursores.”

El archivo de concentración,
continuó Prieto, “contiene
investigaciones recientes y ya no
tan recientes, analizadas y
aprobadas por el Consejo de
Arqueología, que abarcan más de
600 metros lineales de

información que crece semana
con semana y constituye una
fuente de primera mano y
material imprescindible de
consulta para ese comité”.

Diego Prieto hizo hincapié en
que “el ANA está vivo, se nutrirá
constantemente de todos los
proyectos e investigaciones que el
Consejo Nacional de Arqueología
tiene que revisar, acompañar,
autorizar. No es ajeno a las demás
disciplinas como la antropología
física, etnohistoria y las que se
ocupan de la restauración y
conservación de nuestro
patrimonio”.

En conjunto, incluye 11 mil
tomos con informes técnicos, mil
50 metros lineales de expedientes

clasificados por sitio
arqueológico, investigador y
asunto, y 15 mil 110 discos
compactos como soportes de
respaldo de los informes técnicos.

Los acervos gráficos e históricos
incluyen mapas, planos y
fotografías, una colección de mil
334 libros y mil 510 publicaciones
periódicas especializadas en
antropología y arqueología, así
como 330 tesis de grado
vinculadas con ambas disciplinas.

El ANA estará disponible para
consulta desde este 3 de agosto,
de lunes a viernes, conforme a los
requisitos del INAH y con cita
previa, solicitada en el correo
e l e c t r ó n i c o :
beatriz_espindola@inah.gob.mx.
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Abren al público el archivo de arqueología en el Museo Nacional de Antropología
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Infobae 

Durante las últimas semanas,
diferentes estudios han retrasado
sus proyectos de cine y televisión
como resultado de las huelgas de
los sindicatos de actores y
guionistas de Estados Unidos.
Esta lucha por mejores
condiciones salariales y
regulación del uso de las nuevas
tecnologías no solo paraliza los
rodajes, sino que también les
impide a muchas estrellas la
posibilidad de promocionar sus
siguientes películas. En este
marco, se anunció que Netflix
demorará el debut de 6 de sus
cintas de alto perfil.

Según What’s On Netflix, uno de
los títulos del streaming con la
gran N roja que no van a llegar
hasta 2024, sería Damsel, la
nueva aventura fantástica que
tenía a Millie Bobby Brown como
protagonista y cuyo estreno
estaba previsto inicialmente para
el 13 de octubre. Las otras
películas que Netflix ha retrasado
para el próximo año son la

comedia A Family Affair con Zac
Efron y Nicole Kidman, Lift con
Kevin Hart, Players con Gina
Rodríguez, Shirley de Regina
King, y Spaceman, lo nuevo de
Adam Sandler.

Entonces ¿qué queda en Netflix

para 2023? En el corto plazo, una
de las películas de alto perfil del
servicio de streaming que sigue
en carrera es el thriller de
espionaje Agente Stone. La cinta
protagonizada por Gal Gadot y
Jamie Dornan, continúa firme con

su estreno previsto para el
próximo 11 de agosto.

Además, para los meses
siguientes todavía se encuentran
listadas La caída de la casa Usher,
lo más reciente de Mike Flanagan,
responsable de otros éxitos de la

plataforma como Misa de
Medianoche y La Maldición de
Hill House. Luna Rebelde, la épica
espacial en manos de Zack Snyder
-libremente inspirada en Star
Wars- también mantiene su
estreno para el 22 de diciembre.

Netflix retrasa 6 de sus películas más
importantes para 2024
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De Transformers a Calabozos y

Dragones, pasando por Barney,
Polly Pocket y Hot Wheels, la era
de las adaptaciones al cine de
juegos y juguetes parece ser la
nueva tendencia de la industria
tras la caída en picada de los
superhéroes. ¿Y cuál es la
próxima? Una película del
Monopoly en manos de
Lionsgate.

Según Variety, la película del
juego de mesa más vendido de
todo el mundo se ha puesto en
marcha luego de que la compañía
productora se hiciera de los
derechos de varias propiedades
de Hasbro Entertainment. “Esta
venta se alinea plenamente con
nuestra estrategia, y estamos
encantados de llevar el proceso a
buen puerto”, dijo el consejero
delegado de la marca, Chris
Cocks, en un comunicado.

Por más descabellada que suene
la película de Monopoly, cabe
mencionar que la adaptación del
juego para la gran pantalla lleva
años en producción. En un
momento dado, Kevin Hart fue
uno de los actores vinculados al
proyecto. También hubo rumores
de una posible dirección por parte
de Ridley Scott. Sin embargo, esto
quedó en la nada cuando los
derechos pasaron de Universal a
Hasbro nuevamente.

Aún no está claro cuál será el
enfoque que se piensa dar a esta
producción, ni quienes estarán
involucrados esta vez para llevar
a buen puerto el juego basado en
el intercambio y la compraventa
de bienes raíces. El tiempo dirá si
la película de Monopoly llega a
ser un acierto como lo resultó ser
la divertida Lego Movie o es de
esas otras que quedarán
condenadas al olvido.

La película de
Monopoly se
pone en marcha
en manos de
Lionsgate
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La Deep Web o “web
profunda” es una parte de
internet que no está indexada
ni accesible a través de los
motores de búsqueda
convencionales como Google,
Bing o Yahoo. Esta área está
compuesta por sitios web y
contenidos que no son visibles
para el público en general y no
pueden ser encontrados
mediante los navegadores
tradicionales.

A diferencia de Surface Web,
que es la parte visible de
internet y donde se encuentran
la mayoría de los sitios web
accesibles y conocidos, la Deep
Web engloba una gran cantidad
de información detrás de
sistemas de autenticación.

En este espacio se incluyen
diversos contenidos como
información almacenada en
bases de datos, páginas web
restringidas, archivos privados,
comunicaciones cifradas y otras
formas de material que no
están destinadas a ser de
acceso público.

Para adentrarse a la Deep
Web, es necesario utilizar un
software especializado que
permite la navegación anónima
y el acceso a sitios web que no
están indexados en los motores
de búsqueda convencionales.

Si bien el acceso es sencillo,
muchos curiosos inexpertos
pasan por alto lo que sucede al
ingresar al “internet invisible”
cuando un usuario intenta
hacerlo desde su computador
personal.

A continuación algunos de
ellos:

1. Navegar allí puede ser
complicado y confuso para
usuarios no familiarizados con
el software necesario. La
estructura y organización de los
sitios en la Deep Web es
diferente a la de la web
convencional, lo que puede
dificultar la búsqueda y
navegación.

2. Asimismo, al acceder, el
usuario puede exponerse a
riesgos de seguridad, ya que
algunos sitios pueden contener
contenido malicioso,
fraudulento o ilegal. Además, el

anonimato puede atraer a
ciberdelincuentes, por lo que es
importante tomar precauciones
adicionales para protegerse.

3. Este espacio tiene una gran
cantidad de contenido
restringido, como bases de
datos privadas, comunicaciones
cifradas y otros recursos
protegidos. Mucha de esta
información requiere
credenciales de acceso o están
ocultos detrás de sistemas de
autenticación.

Contenido legal que se puede
encontrar

Algunos ejemplos de
contenido valioso y legítimo
que se puede encontrar en la
Deep Web incluyen:

- Bases de datos de
instituciones y organizaciones
que no son de acceso público y
requieren autenticación para
acceder.

- Bibliotecas digitales y
repositorios de información
académica y científica.

- Foros y comunidades de
discusión en línea enfocados en
temas especializados y
específicos.

- Sitios de información y
recursos para profesionales de
diversos campos.

- Comunicaciones cifradas y
plataformas seguras utilizadas
para proteger la privacidad y la
seguridad en línea.

El acceso a la Deep Web es
legal en la mayoría de los
países, ya que simplemente se
refiere a la parte de internet
que no está indexada ni
accesible a través de los
motores de búsqueda
convencionales.

Sin embargo, es importante
tener en cuenta que la Deep
Web también incluye la Dark
Web, que es una parte más
profunda y oculta de esta
espacio en línea en donde se
encuentran sitios con
contenido ilegal y actividades
criminales, como venta de
drogas, armas ilegales,
pornografía infantil y servicios
de hacking, entre otros.

Por ello, es necesario no
confundirlas, ya que el acceso y
la participación en actividades
ilegales en la Dark Web están
prohibidos en todos los países y

pueden conllevar graves
consecuencias legales.

Qué servicios se ofrecen en la
dark web

Conforme avanza la
tecnología las estructuras
cibercriminales se vuelven cada
vez más sofisticadas. De
acuerdo con un estudio llevado
a cabo por Ventures, se estima
que durante el año 2023 el
costo global de esto ascenderá
a aproximadamente 8 trillones
de dólares, un incremento del
25% en comparación con el año
2021.

Dentro de este panorama, las
organizaciones delictivas
obtienen sus mayores
ganancias mediante la
comercialización de productos
y servicios en la dark web y las
actividades más relevantes que
se llevan a cabo.

- Venta de malware.king.
- Venta de malware
- Malware y phishing como

servicio.
- Venta de Exploits.
- Venta de información robada.
- Servicios Financieros y

lavado de criptodivisas.

Es igual de peligroso entrar desde
un PC o el teléfono a la Deep Web



AAnnttee  JJaappóónn  
RReeggrreessaann  

llaass  aacccciioonneess

www.contextodedurango.com.mxDISEÑO EDITORIAL: J. A. PÉREZSábado 5 de agosto del 2023

FFuuee  uunn  ggrraann
ccaammppaammeennttoo

DDeeppoorr tteess



26 SÁBADO 5 DE AGOSTO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

CURSO DE VERANO

Exitosa Clausura del
Super Camp ITD: Un
Verano Lleno de
Aprendizaje y
Diversión

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

El viernes 4 de agosto marcó el
emocionante cierre del esperado
Curso de Verano "Super Camp
ITD" organizado por el Instituto
Tecnológico de Durango. La
jornada de clausura, que se llevó
a cabo en el gimnasio auditorio
Mariano Cueller Guerrero, estuvo
llena de alegría, demostraciones
deportivas y un sentido de logro
palpable, gracias a la
participación entusiasta de los
niños y el apoyo incondicional
de los padres de familia.

CLAUSURA
El evento de clausura, que fue

un verdadero espectáculo de
talento y habilidades, comenzó
con una emocionante
demostración de fútbol
protagonizada por los más

pequeños, quienes mostraron
sus destrezas en el terreno de
juego, arrancando aplausos y
vítores de la audiencia.

DEMOSTRACIÓN
La diversión y el aprendizaje

continuaron con la siguiente
demostración de baloncesto,
donde los niños de 7 y 8 años
dejaron claro que el deporte es
una parte esencial de sus vidas.
Los tiros al aro, los pases
precisos y la coordinación en la

cancha dejaron a todos
impresionados y orgullosos de
los logros de los pequeños
atletas.

Pero la culminación del evento
estuvo reservada para una
asombrosa exhibición de

Taekwondo a cargo de los
integrantes más grandes del
curso. Patadas veloces,
movimientos precisos y una
increíble muestra de disciplina y
técnica en este arte marcial
dejaron una impresión duradera

UUnn  vveerraannoo  mmuuyy  ddiivveerr ttiiddoo
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en la audiencia.

SUPER CAMP
El Super Camp ITD, que se llevó

a cabo en las instalaciones del
Instituto Tecnológico de
Durango, fue un éxito rotundo
con la inscripción de 184 niños
de edades comprendidas entre
los 6 y los 14 años. Durante las
semanas del curso, los
participantes tuvieron la
oportunidad de sumergirse en
una variedad de disciplinas
deportivas, incluyendo
baloncesto, fútbol, taekwondo y
natación, bajo la guía experta de
5 maestros y 12 guías
comprometidos con el
aprendizaje y el bienestar de los
jóvenes deportistas.

EDUCATIVO
Pero el Super Camp ITD no se

limitó solo a las actividades
deportivas. Los niños también
tuvieron la oportunidad de
experimentar la emoción de la
ciencia con la "Caravana de la
Ciencia", así como disfrutar de
una "Noche de Estrellas" que les
permitió explorar y maravillarse
con el cielo nocturno.

SEGURO
La seguridad y el bienestar de

los participantes también fueron
una prioridad, con servicios
médicos a disposición a cargo de
una doctora, asegurando que la

salud de los niños estuviera
protegida en todo momento.

EXITOSO
El exitoso Curso de Verano fue

dirigido y coordinado por el
talentoso Ing. Carlos Eduardo
Meraz, quien contribuyó
significativamente al
enriquecimiento de las vidas de
los jóvenes participantes,
ofreciéndoles una experiencia de
aprendizaje y diversión
inolvidable.

En resumen, el Super Camp ITD
no solo brindó a los niños la
oportunidad de aprender y
mejorar sus habilidades
deportivas, sino que también les
permitió disfrutar del verano de
manera activa, saludable y
significativa. Las

demostraciones de cierre fueron
un testimonio claro de los logros
y el espíritu de equipo que
florecieron durante este

emocionante curso. Con su
clausura, los jóvenes atletas y
sus familias se despidieron del
Super Camp ITD, sabiendo que

han sido parte de una
experiencia única que
seguramente dejará huella en
sus vidas.
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Se esperan grandes
finales de la liga de
baloncesto
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La emoción y la pasión del

baloncesto llegan a su punto
culminante con las Finales de la
Liga de Baloncesto, un evento que
promete ser una jornada llena de
intensidad, habilidad y
competencia en la cancha. Los
equipos han luchado con
determinación a lo largo de la
temporada, y ahora es el
momento de definir a los
campeones en cada categoría. Las
finales, que se llevarán a cabo en
las instalaciones deportivas
locales, prometen ser un
espectáculo imperdible para los
aficionados y amantes del
deporte.

SEGUNDA VARONIL
En punto de las 10:05 AM, será

el primer enfrentamiento del día,
City Reapers se medirá a The
Legends en una batalla que
promete ser épica. Ambos
equipos han demostrado su
habilidad y determinación a lo

largo de la temporada, y ahora se
enfrentarán en un emocionante
duelo por el título de campeones
en la categoría de Segunda
Fuerza Varonil. Los jugadores
darán lo mejor de sí en la cancha,
buscando llevar a su equipo a la
victoria.

LAS CHICAS 
El baloncesto femenil toma el

escenario con el enfrentamiento
entre Wonder Woman y ExaTec.
Estos dos equipos se han
destacado por su destreza y
pasión por el juego, y ahora se
enfrentarán en una final que
promete momentos
emocionantes y jugadas

espectaculares. Las jugadoras
demostrarán su habilidad en cada
movimiento, buscando alzarse
con el título de campeonas en la
categoría de Segunda Fuerza
Femenil.

PRIMERA FEMENIL
La categoría de Primera Fuerza

Femenil presenta un
emocionante duelo entre Ex
Lobas y Sun Devils 07. Ambos
equipos han mostrado su nivel y
compromiso en la cancha, y
ahora se enfrentarán en una final
que será un verdadero
espectáculo deportivo. Las
jugadoras darán lo mejor de sí,
buscando llevar a su equipo a la

victoria y conquistar el título de
campeonas en esta categoría.

PRIMERA VARONIL
A las 13:20 PM, El baloncesto

varonil toma el escenario con el
enfrentamiento entre Cuervos y
Diablos. Estos dos equipos se han
destacado por su habilidad y
estrategia en el juego, y ahora se
enfrentarán en una final que
promete emociones intensas y
jugadas emocionantes. Los
jugadores demostrarán su
destreza en la cancha, buscando
alzarse con el título de
campeones en la categoría de
Primera Fuerza Varonil.

EL CIERRE
Finalmente a las 14:25 PM, la

jornada de finales culminará con
el enfrentamiento entre Misc.
Susy y Grupo Avillantas en la
categoría Premier Varonil. Ambos
equipos han llegado hasta esta
instancia con determinación y
esfuerzo, y ahora se enfrentarán
en una final que promete ser un
cierre espectacular para la
temporada. Los jugadores darán
lo mejor de sí en la cancha,
buscando llevar a su equipo a la
victoria y coronarse como los
campeones en esta emocionante
categoría.

Las Finales de la Liga de
Baloncesto prometen ser un día
lleno de emociones, jugadas
espectaculares y momentos
inolvidables. Los equipos y
jugadores han trabajado
arduamente para llegar hasta
aquí, y ahora lucharán con todo
en busca del título de campeones
en cada categoría. Los aficionados
y amantes del baloncesto están
invitados a presenciar estas
emocionantes finales y ser
testigos de la pasión y habilidad
de los deportistas en la cancha.
¡No te pierdas este emocionante
evento deportivo!

SSee  bbuussccaa  uunn  ccaammppeeóónn  
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MAZATLÁN, SIN
En busca de fortalecer los lazos

con Major League Baseball,
directivos de los clubes de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico,
encabezados por su presidente
Carlos Mariquez González,
sostuvieron una productiva
reunión en New York, de la cual
Venados de Mazatlán fue
participe por vía de su Presidente
Ejecutivo, Ismael Barros.

Tal como el directivo del club
porteño anunció con antelación,
la LAMP busca estrechar lazos
con el máximo circuito del béisbol
y así poder contar con la
presencia de jugadores que
formar parte de la MLB durante la
temporada invernal.

Asimismo, se busca contar con
la presencia de jugadores
mexicanos que ya son parte de
las franquicias en el extranjero,
con se le dará al béisbol mayor
proyección y desarrollo.

“La comisión que acudió a New
York busca más que nada
fortalecer nuestra liga, uno de los
temas que se trataron fue la
participación de jugadores de
MLB en la Liga ARCO Mexicana

del Pacífico, que creemos fortalece
eso lazos del béisbol en ambos
países y ambas ligas”, explicó
Ismael Barros, presidente

Ejecutivo de Venados.
De esta manera la Liga ARCO

Mexicana del Pacífico avanza al
inicio de la temporada 2023-2024,

programada para el mes de
octubre, más fuerte.

PARA SABER

Venados de Mazatlán tendrá su
primer encuentro el próximo 15
de octubre, ante Charros de
Jalisco.

LLaa  LLiiggaa  AARRCCOO  MMeexxiiccaannaa  ddeell   PPaaccííffiiccoo  yy  MMaajjoorr  LLeeaagguuee
BBaasseebbaallll   eessttrreecchhaann  llaazzooss  eenn  rreeuunniióónn  eenn  NNeeww  YYoorrkk



Michelle Alejandra
Lizarraga González de
buena Actuación en el
Mundial de Voleibol
Sub 19

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El talento y la determinación de
Michelle Alejandra Lizarraga
González están dejando una
huella imborrable en el Mundial
de Voleibol Sub 19 que se celebra
en Hungría y Croacia. Como parte
del selectivo de México, Michelle
ha demostrado un desempeño
sobresaliente en el torneo,
acumulando estadísticas
impresionantes que la convierten
en una figura destacada en la
cancha.

PUNTOS 
Con un total de 17 puntos en los

partidos disputados hasta ahora,
Michelle se ha destacado como
una jugadora clave para el equipo
mexicano. Su promedio de puntos
por partido es de 5.67, un
testimonio de su habilidad para
contribuir significativamente a
los esfuerzos ofensivos de su
equipo en cada encuentro.

ATAQUE
En el apartado de puntos de

ataques, Michelle ha acumulado
15 puntos, demostrando su
destreza en el ataque y su
capacidad para encontrar huecos
en la defensa rival. Su eficiencia
en esta área es notable, con un
porcentaje del 24.59%, lo que
demuestra su habilidad para
convertir sus intentos en puntos
valiosos para su equipo.

BLOQUEO
Además de sus habilidades en el

ataque, Michelle también ha
mostrado su capacidad en el
bloqueo, sumando 1 punto en
esta categoría. Su tasa de éxito en
bloqueos es del 25%, lo que
refleja su capacidad para
interrumpir los ataques rivales y
contribuir en la defensa del
equipo.

AL SERVICIO
En el servicio, Michelle ha

demostrado su versatilidad al
sumar 1 punto. Con un
porcentaje de servicios exitosos
del 7.14%, ha mantenido la
presión sobre el equipo contrario
desde la línea de fondo,
contribuyendo a la estrategia
táctica del equipo mexicano.

LOS SIGUIENTE 
El próximo reto para Michelle y

el equipo mexicano es el
enfrentamiento contra la
selección de Japón, un partido
que promete emociones y
desafíos en la cancha. Después de
su actuación en este encuentro, el
equipo cerrará su participación
en el torneo enfrentando a Corea
del Sur el domingo.

El desempeño sobresaliente de
Michelle Alejandra Lizarraga
González en el Mundial de
Voleibol Sub 19 es un testimonio
de su dedicación, habilidades y
pasión por el deporte. Su
contribución en el selectivo de
México no solo ha impresionado

a los seguidores del voleibol, sino
que también ha inspirado a sus

compañeros de equipo y a los
jóvenes atletas que sueñan con

alcanzar la excelencia en esta
disciplina.
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Comienza con
Emoción el Primer
Torneo de la Liga
Universitaria de Slow
Pitch UAD

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.

La Universidad Autónoma de
Durango (UAD) se prepara para
vivir una emocionante
temporada con el arranque del
primer torneo de la Liga
Universitaria de Slow Pitch. Un
total de 14 equipos, divididos en
dos categorías, darán vida a esta
competencia que promete
emociones, estrategias y, sobre
todo, pasión por el deporte.

ARRANCAN
La Universidad, en conjunto con

la Liga de Slow Pitch
Universitaria Lobos UAD, ha
puesto en marcha este torneo que
busca fomentar el deporte, la
camaradería y el espíritu
competitivo entre los estudiantes
universitarios. El torneo se regirá
bajo los estatutos y reglamentos
vigentes de la Liga de Slow Pitch
Universitaria Lobos UAD, así
como por el reglamento de
pichada lenta de la Federación de
Softbol de México.

LOS PROTAGONISTAS 
Un total de 14 equipos se han

inscrito para competir en esta
emocionante liga. En la categoría
mayor se enfrentarán equipos
como Deportivo Lozoya, Atléticos
Campestre, Arena Lobo, Lobos
UAD, Lobos Santander, Velatorio

Garrido y Búhos. Por su parte, en
la división B de la Expansión, los
conjuntos que lucharán por el
campeonato son CGO
Construcciones, Deportivo
Bravos, Padres Anexa, Club de
Tenis Guadiana, Deportivo
Charros, Machetec y Deportivo

Lizárraga.
La competencia promete ser

reñida desde el primer momento,
ya que los equipos buscarán
destacar en cada encuentro y
avanzar en la tabla de posiciones.
Los cuatro mejores equipos de
cada categoría tendrán el honor

de acceder a las semifinales,
donde se enfrentarán en series a
ganar dos de tres partidos,
demostrando su capacidad y
habilidad en cada lanzamiento y
bateo.

HOMENAJE
Este emocionante torneo

también rendirá homenaje a una
figura destacada en el mundo del
softbol local, Juan Manuel Carrillo
Ruiz, cuya trayectoria como
pelotero ha dejado una huella
imborrable en las canchas de
juego.

El campo Lobo Field de la
Universidad Autónoma de
Durango (UAD) será testigo de los
emocionantes enfrentamientos,
con partidos programados para
este domingo 6 de agosto. Los
horarios varían, y desde
temprano en la mañana los
equipos se estarán preparando
para brindar lo mejor de sí en
cada lanzamiento, ataque y
defensa.

El inicio de este torneo marca
una nueva etapa en la historia
deportiva de la UAD, impulsando
el softbol y brindando a los
estudiantes una oportunidad
única de demostrar su destreza y
pasión por el juego. A medida que
avance la temporada, los equipos
se enfrentarán a desafíos y
victorias, construyendo una
experiencia que quedará en la
memoria de todos los
involucrados.
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Forbes 
Los contribuyentes en México

ya pueden solicitar factura por los
servicios de brujos, hechiceros,
practicantes de vudú, servicios de
curanderos, chamanes y trabajo
con energía contratados por
algún mal de salud.

“En esta herramienta podrás
identificar la clave del producto o
servicio que deseas facturar como
los servicios de hechiceros o
vudú, servicios de curanderos,
chamanes y trabajo con la energía
contratados”, informó el
organismo recaudador, que
amplió su catálogo de servicios y
productos para que estas
personas emitan facturas.

También se puede solicitar por
temas de salud los servicios de
herbolaria o herbolarios, curas
médicas con algas o algas
marinas y servicios de curas con
fuentes termales, agregó.

El mercado de Sonora de la
Ciudad de México y Catemaco,
Veracruz, son reconocidos por
trabajos ligados a la brujería y
hechicería.

“La casi eterna crisis económica
que sufre México ha orillado a
millones de personas a entregarse

ciegamente a prácticas de
brujería y espiritismo, al grado de
que los servicios esotéricos se
ofrecen en la vía pública y han
permitido un inusual crecimiento
de esa industria”, dice Ariel
Maldonado Salazar, investigador
de la Facultad de Estudios
Superiores Aragón de la UNAM.

Agregó que la creencia en la
brujería en pleno siglo XXI es sin

duda motivo de preocupación,
debido a que es fomentada por la
inestabilidad social producto del
desempleo, inseguridad o
cambios económicos
desorbitantes.

Incluso, en la actualidad es
común que por las calles se
repartan volantes que aseguran
“arreglar todo tipo de problemas
en una sola consulta”.

“En el tradicional Mercado de
Sonora, un santuario pagano en
donde se mezclan personas de
todas las clases sociales, desde
brujos y hechiceros hasta amas
de casa y profesionistas, buscan
la práctica de diversas brujerías
para mejorar su suerte”, comenta
el investigador.

En ese lugar se pueden
encontrar hombres y mujeres de

aspecto mítico que ofrecen desde
“una visión de su futuro” con la
lectura de las cartas del tarot -a
cambio de 100 pesos-, hasta la
realización de “trabajos
especiales” que pueden costar
hasta 50 mil pesos, añade.

“No existen cifras oficiales, pero
en el Mercado de Sonora son
cerca de 300 puestos que se
dedican a la santería”, apunta.

Los brujos ya no (solo) curan, los brujos facturan: SAT

Una plataforma de streaming más: este
marketplace se lanza al mercado de contenidos
Forbes 
El marketplace Mercado Libre

lanzó este viernes en México
Mercado Play, una plataforma
gratuita de contenidos en la que
los usuarios podrán acceder de
manera libre a un catálogo
completo de películas, series,
documentales, contenido para
niños y reality TV de estudios y
productoras locales e
internacionales.

Para acceder a Mercado Play no
hay que pagar una suscripción:
sólo es necesario tener una
cuenta en Mercado Libre para
disfrutar de todo el contenido
audiovisual disponible
ingresando a la plataforma desde
una computadora, tablet o a
través de la app. El catálogo ya
cuenta con cientos de títulos y
miles de horas de contenidos.

“Sabemos que una gran parte de
los latinoamericanos no está

suscrita a ninguna plataforma
paga de streaming y ese contexto
nos impulsó a desarrollar
Mercado Play con contenido
curado de los mejores estudios de
Hollywood y la región, sin costo y
desde una plataforma que ya les
resulta familiar. Por supuesto,
esto también constituye una
oportunidad increíble para
anunciantes y marcas de
promocionar sus productos a una
audiencia masiva. Nuestra mirada
siempre busca ser ecosistémica,”
dijo Luiz Barros, vicepresidente de
Entretenimiento y Loyalty de
Mercado Libre.

Los contenidos dentro de
Mercado Play incluirán anuncios
gestionados por Mercado Ads, la
unidad de publicidad digital de
Mercado Libre. A partir de ahora,
anunciantes y marcas tendrán
disponible un nuevo formato de
anuncios en video para llegar de

manera eficiente a una audiencia
de más de 100 millones de
usuarios dentro de la plataforma.

“Estamos muy entusiasmados
con este anuncio ya que Mercado
Play es una muestra más de
nuestra evolución constante y la
búsqueda permanente por darle
a los usuarios la mejor
experiencia. Somos mucho más
que una plataforma de comercio
electrónico y servicios
financieros, nuestro ecosistema
sigue evolucionando para que
cada latinoamericano pueda
encontrar todos los días nuevas
formas de comprar, vender,
desarrollar negocios, conectarse
y, ahora, entretenerse con una
selección curada de contenidos de
las mejores productoras de la
región y del mundo”, agregó Sean
Summers, CMO de Mercado Libre
y vicepresidente ejecutivo de
Mercado Ads.

Además, Mercado Play podrá
utilizarse como integrador del
catálogo de las plataformas de
streaming líderes en el mundo
como Disney+, en una primera
etapa, y Star+, HBO Max y
Paramount+, en una segunda
etapa. De esta forma, los usuarios
de Mercado Libre podrán
encontrar en un solo lugar tanto
el contenido gratuito como el de

todas estas plataformas, a las
cuales se pueden suscribir de
forma directa y a precio
promocional desde la app o web.

Mercado Play ya se encuentra
disponible en Argentina, Chile y
México, y se irá encendiendo
progresivamente en Brasil,
Colombia, Ecuador, Perú y
Uruguay en las próximas
semanas.


